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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Qualitätssicherung ist ein wichtiger Begriff in der Medizin geworden. Die Hörgeräteversorgung erfolgt heute meist nach den Vorgaben der Hilfsmittelrichtlinien (HMR). Ergänzend wurden Inventare entwickelt, von denen bisher noch keiner zu einer breiten Anwendung gekommen ist. Der von US-Audiologen entwickelte APHAB ist in den USA ein gut untersuchtes, validiertes und mit Perzentilen normiertes Inventar zur Messung des Nutzens einer Hörgeräteversorgung und ist übers Internet in einer deutschen Version verfügbar. Ziel der Studie war es, die Anwendbarkeit des deutschen APHAB zu testen und ggf. Unterschiede zwischen beiden Versionen und Untersuchergruppen herauszufinden.


        

          
Material und Methoden: Eine Gruppe von 224 Patienten wurde vor und nach einer Hörgeräteversorgung nach den HMR mittels APHAB befragt. Die Analyse erfolgte grafisch und statistisch.


        

          
Ergebnisse: Die Nullhypothese „Es gibt keine Differenz zwischen der gegebenen US-Norm und unseren Daten” ist nach dem Wilcoxon-Rang-Summen-Test mit einem p < 2,5% zu akzeptieren. Nach dem Vorzeichentest ergibt sich für die EC-, BN- und RV-Skala für unsere Patienten eine Gewinnwahrscheinlichkeit von 75–78%, für die AV-Skala von 28% (Konfidenzintervall 95%).


        

          
Schlussfolgerungen: Der deutsche APHAB kann zur Messung der Ergebnisqualität in der Hörgeräteversorgung eingesetzt werden. Es gibt keine Differenzen des Nutzens einer Hörgeräteversorgung durch US-Audiologen und HNO-Ärzte nach den HMR. Alle Unterschiede haben die Ergebnisqualität nicht beeinflusst. Mit einer größeren Datenbasis werden wir ggf. in der Lage sein, frühzeitig Probleme anhand des APHAB-Scores zu erkennen und so unsere Patienten besser bei der Hörgeräteeingliederung unterstützen können.


      
        
Abstract

        

          
The Use of the German APHAB for Quality Control in Hearing Aid Fitting in an ENT-office. Comparison of our Results with the given US-Norm
        



        

          
Objective: ISO 9001 recommends a customer survey both pre and post hearing aid fitting. A lot of different German questionnaires are in use, but most of them have not been investigated by a large number of patients. The APHAB is well evaluated in the US. We want to compare our APHAB (German) outcome with the US-norm given by the HARL, to be able to answer the question if the German-APHAB can be used for quality control in hearing aid fitting done in a German ENT-office. Furthermore we want to discuss some special aspects of the benefit of the APHAB in quality control of hearing aid fitting.


        

          
Material and Methods: We collected the APHAB data of 224 patients in 9 ENT-offices. The scores were measured pre and post fitting. We compared APHAB mean score for EC-, RV-, BN-, and AV-subscale and performed a wider outlook by statistical methods.


        

          
Results: We tested the null-hypothesis: “There is no difference between the percentiles given by HARL and ours”. All probabilities by using the Wilcoxon rank sum test are greater than 0.025, so we have to accept this with a p < 2.5%. By using the sign test we got a probability of a positive benefit for hearing aid fitting of about 75–78% in the EC-, BN-, RV- and 28% in the AV-subscale (confidence interval 95%).


        

          
Conclusions: The trial shows, that we can well use the German-APHAB for quality control in hearing aid fitting done in an ENT-office. Patients fitted in a German ENT-office score the same as patients fitted by US-audiologists. We will continue using the APHAB forms, analyse the scoring and use it for technical adjustments to increase the coaching for negative scoring patients.


      

Schlüsselwörter

Hörgeräteversorgung - Patientennutzen - Qualitätssicherung - Ergebnisqualität - APHAB (deutsche Version) - APHAB-Norm - Hamburger Studie - Fragebogeninventare - APHAB
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German APHAB - hearing aid fitting - quality control - Hamburg study - APHAB - questionnaire
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